

**Paroisse de La Madeleine**  
**Semaine du samedi 21 juin au dimanche 29 juin 2025**

Edito

**LE JUBILÉ DES ENFANTS DU KT** de La Madeleine a eu lieu mercredi dernier. Ils étaient une bonne quarantaine, accompagnés par Aline (membre de l'EAP et responsable de la catéchèse) et par plusieurs parents. Rendez-vous leur avait été donné devant le parvis de **la cathédrale Notre-Dame-de-la-Treille**, au milieu de la matinée.

Déjà, sur le seuil, les enfants sont saisis par les dimensions de la façade, une façade « hyper-moderne », comme ils la qualifient eux-mêmes. Il est vrai qu'on est très loin du portail classique avec tympan et voussures, tel le portail sud dédié à Saint-Eubert, œuvre de Maurice Ringot (dont certains paroissiens sont les descendants).

À peine entrés, regroupés dans l'allée centrale, nous nous tournons vers la grande paroi faite de plaques d'un marbre translucide : 110 plaques de 28 mm d'épaisseur pour une surface de 300 m<sup>2</sup>, traversées par la lumière du jour. À son sommet, la rose de Ladislas Kijno (6 mètres ½ de diamètre), qui nous adresse ce message : la lumière l'emporte sur les ténèbres, le Christ triomphe de la mort par sa résurrection.

Tandis que nous poursuivons la visite des lieux, de jeunes organistes se relaient à la console du grand orgue sous l'œil de leur professeur. Ils sont apparemment très doués, déjà de vrais virtuoses, mais ils jouent quand même un peu fort. Cela n'empêche pas les enfants d'explorer la cathédrale à la recherche d'éléments de décor parfois pittoresques. Par exemple, les noms des métiers et de leurs saints patrons (saviez-vous que le roi saint Louis est le saint patron des coiffeurs ? On se demande pourquoi).

Vers midi, installés dans la chapelle axiale où se trouve la statue de Notre-Dame de la Treille, nous prions, après avoir réclamé un quart d'heure de pause aux élèves de la classe d'orgue. Ce sont alors les voix des enfants qui s'élèvent dans le silence, claires et justes.

Après le déjeuner sur l'herbe à l'ombre des murs de la cathédrale, une vingtaine d'enfants vont poursuivre leur « PÈLERINAGE D'ESPÉRANCE » à **La Cité de l'Évangile** pour rencontrer Abraham, saint Paul et d'autres grandes figures de la Bible et de l'Église.

Pour conclure, ces mots du PAPE FRANÇOIS qui appelle à **offrir des signes d'espérance aux jeunes** dans un monde inquiétant et à l'avenir incertain : « Le Jubilé doit être dans l'Église l'occasion d'un élan à leur égard. Avec une passion renouvelée, prenons soin des jeunes, des étudiants, des fiancés, des jeunes générations ! » (*L'espérance ne déçoit pas*. Bulle d'indiction du Jubilé ordinaire de l'année 2025, 9 mai 2024, n°12).

Merci encore aux parents qui ont pris soin des enfants de la paroisse tout au long de cette année de catéchèse.

**Bruno Minet, curé**

**Samedi 21 juin**

*Saint Louis de Gonzague*

**Notre-Dame-de-Lourdes** : 11h30, mariage de Xavier DUQUESNOY et Fanny VANLUGGENE ; 14h30, mariage de Clément DEMENEZ et Pauline GIRERD.  
**Saint-Vital** : 18h00, 1<sup>ère</sup> messe de la solennité du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ.

**Dimanche 22 juin**

*Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ*

**Notre-Dame-de-Lourdes** : 10H30, MESSE UNIQUE (pour Sylvie RIBAUT ; Monique DUPREZ).

**Cathédrale Notre-Dame de la Treille** : 15h30, ordination presbytérale de Robensy LIBÉRIUS et ordination diaconale de Charles MIDAL.

**Lundi 23 juin**

**Saint-Vital** : 17h30, chapelet ; 18h00, messe (pour Aurora HENRIQUES de ALMEIDA).

**Mardi 24 juin**

*Nativité de saint Jean –Baptiste*

**Notre-Dame-de-Lourdes** : 8h45, messe.

**Saint-Vital** : 9h30, funérailles de Josiane LEFEVRE.

**Mercredi 25 juin**

**Notre-Dame-de-Lourdes** : 8h30, messe (pour Yvonne THÉBAULT).

**Jedi 26 juin**

**Les Promenades** : 11h00, messe.

**Sainte-Marie-Madeleine** : 17h30, adoration ; 18h00, messe (pour Sylvie RIBAUT) ; 18h35-19h35, partage d'évangile (Mt 13, 16-19).

**Vendredi 27 juin**

*Le Sacré-Cœur de Jésus*

**Saint-Vital** : 17h30, adoration ; 18h00, messe.

**Notre-Dame-de-Lourdes** : 16h00, réunion de l'équipe des funérailles ; 19h00, messe (avec l'**Opus Dei**, qui célèbre son fondateur, Josémaria Escriva).

**Samedi 28 juin**

**Notre-Dame-de-Lourdes** : fête de l'école Sainte-Geneviève sur le parvis.

**Saint-Vital** : 18h00, 1<sup>ère</sup> messe de la solennité des Saints Pierre et Paul, apôtres. Quête impérée pour les Œuvres du pape et les besoins de l'Église universelle (Denier de Saint Pierre).

Défunt que notre communauté a accompagné cette semaine : **Claude PACQUEU**.

## PREMIÈRE LECTURE (Gn 14, 18-20)

Lecture du livre de la Genèse

En ces jours-là, Melkisédék, roi de Salem, fit apporter du pain et du vin : il était prêtre du Dieu très-haut. Il bénit Abram en disant : « Béni soit Abram par le Dieu très-haut, qui a fait le ciel et la terre ; et béni soit le Dieu très-haut, qui a livré tes ennemis entre tes mains. » Et Abram lui donna le dixième de tout ce qu'il avait pris. – Parole du Seigneur.

## PSAUME (Ps 109 (110), 1, 2, 3, 4)

**R/ Tu es prêtre à jamais, selon l'ordre de Melkisédék.** (cf. Ps 109, 4)

Oracle du Seigneur à mon seigneur :

« Sièges à ma droite,  
et je ferai de tes ennemis  
le marchepied de ton trône. »

De Sion, le Seigneur te présente  
le sceptre de ta force :

« Domine jusqu'au cœur de l'ennemi. »

Le jour où paraît ta puissance,  
tu es prince, éblouissant de sainteté :  
« Comme la rosée qui naît de l'aurore,  
je t'ai engendré. »

Le Seigneur l'a juré  
dans un serment irrévocable :

« Tu es prêtre à jamais  
selon l'ordre du roi Melkisédék. »

**Cathédrale Notre-Dame de la Treille** : dimanche 22 juin, 15h30, ordination presbytérale de Robensy LIBÉRIUS et ordination diaconale de Charles MIDAL.

Après les messes des 21 et 22 juin, à la sortie des églises : l'Aumônerie de l'Enseignement Public de Lille Fives, qui est accompagnée par Sr Cleeve, organisera une vente pour aider les jeunes à partir au **Jubilé des Jeunes**, à Rome.

Jeudi 26 juin : **messe aux Promenades** à 11h00.

Vendredi 27 juin : réunion de **l'équipe de funérailles** à 16h00 (salle Jean-XXIII).

Samedi 28 juin : **fête de l'école Sainte-Geneviève** sur le parvis de Notre-Dame-de-Lourdes.

Dimanche 6 juillet : 10h30 à Notre-Dame-de-Lourdes, **messe d'au revoir au P. Jean-Pierre Decaesmaeker**, qui s'installera à la résidence de la Treille à Lille.

## DEUXIÈME LECTURE (1 Co 11, 23-26)

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens.

Frères j'ai moi-même reçu ce qui vient du Seigneur, et je vous l'ai transmis : la nuit où il était livré, le Seigneur Jésus prit du pain, puis, ayant rendu grâce, il le rompit, et dit : « Ceci est mon corps, qui est pour vous. Faites cela en mémoire de moi. » Après le repas, il fit de même avec la coupe, en disant : « Cette coupe est la nouvelle Alliance en mon sang. Chaque fois que vous en boirez, faites cela en mémoire de moi. » Ainsi donc, chaque fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous proclamez la mort du Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne.

– Parole du Seigneur.

## ÉVANGILE

**« Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés » (Lc 9, 11b-17)**

**Alléluia. Alléluia.**

Moi, je suis le pain vivant qui est descendu du ciel, dit le Seigneur;

si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.

**Alléluia.** (Jn 6, 51)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, Jésus parlait aux foules du règne de Dieu, et guérissait ceux qui en avaient besoin. Le jour commençait à baisser. Alors les Douze s'approchèrent de lui et lui dirent : « Renvoie cette foule : qu'ils aillent dans les villages et les campagnes des environs afin d'y loger et de trouver des vivres ; ici nous sommes dans un endroit désert. » Mais il leur dit : « Donnez-leur vous-mêmes à manger. » Ils répondirent : « Nous n'avons pas plus de cinq pains et deux poissons. À moins peut-être d'aller nous-mêmes acheter de la nourriture pour tout ce peuple. » Il y avait environ cinq mille hommes. Jésus dit à ses disciples : « Faites-les asseoir par groupes de cinquante environ. » Ils exécutèrent cette demande et firent asseoir tout le monde. Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, et, levant les yeux au ciel, il prononça la bénédiction sur eux, les rompit et les donna à ses disciples pour qu'ils les distribuent à la foule. Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés ; puis on ramassa les morceaux qui leur restaient : cela faisait douze paniers. – Acclamons la Parole de Dieu.

Accueil paroissial (à l'arrière de l'église Sainte-Marie-Madeleine) : mardi, 16h30-18h00 ; mercredi, 9h00-11h00 ; vendredi, 9h00-11h00 ; samedi, 10h00-12h00.

Site de notre paroisse de La Madeleine :  
<https://www.paroissedelamadeleine.fr/>